

Revista Cubana de Urología

ONCOLOGÍA UROLÓGICA

Tratamiento radiante en el cáncer de próstata. Estudio retrospectivo de 5 años.

Autores: Lissi Lisbet Rodríguez Rodríguez; Luis Enrique Pérez Moreno.

Hospital Celestino Hernández. Villa Clara, Cuba

Correo: lissi@infomed.sld.cu

RESUMEN

Introducción: El cáncer de próstata es uno de los tumores malignos más frecuentes a nivel mundial y la segunda causa de muerte por cáncer en el hombre. Se realizó una investigación cuyo objetivo general fue evaluar la efectividad del tratamiento con teleterapia en pacientes con diagnóstico de cáncer de próstata en el Hospital Celestino Hernández en pacientes diagnosticados desde enero de 2009 hasta diciembre de 2013. **Material y Método:** Se realizó un estudio descriptivo retrospectivo en un universo de pacientes reportados en la provincia de Villa Clara con diagnóstico histopatológico de cáncer de próstata en el periodo señalado, registrados en la base de datos del sistema DBASE del departamento de estadísticas del Sectorial Provincial de Salud Pública. De ellos fueron estudiados 93 pacientes, escogidos de forma intencional según el tipo de tratamiento recibido. **Resultados:** Los pacientes de más de 70 años y blancos predominaron. El adenocarcinoma moderadamente diferenciado con un ILE mayor de 5 años fueron frecuentes. Las complicaciones inmediatas fueron las más encontradas y dentro de ellas la radiodermatitis. **Conclusiones:** la sobrevida es mayor en aquellos pacientes que recibieron tratamiento radiante adecuadamente.

Palabras Clave: cáncer de próstata, radioterapia, sobrevida.